

**PALABRAS DE SALUDO DEL SR. EMBAJADOR KEUN HO JANG EN EL SEMINARIO REGIONAL *ANÁLISIS DE LAS RELACIONES ECONÓMICAS, COMERCIALES Y DE COOPERACIÓN DE AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE CON LA REPÚBLICA DE COREA***

Martes 9 de mayo del 2017

Sra. Virginia Cartaya, Representante de la Secretaría Permanente del Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe,

Dra. Cynthia Sanborn, Vicerrectora de Investigación de la Universidad del Pacífico,

Sr. Embajador Eric Anderson, Secretario General del Ministerio de Relaciones Exteriores del Perú,

Distinguidos señores expositores, panelistas, profesores y estudiantes,

Señoras y señores:

Me siento muy honrado de representar a la República de Corea en la celebración de este seminario regional, que mostrará la creciente tendencia, aproximación y relación de cooperación entre Corea y América Latina y el Caribe.

Durante el siglo pasado, la relación entre Corea y América Latina estaba enfocada en la cooperación política, en fortalecer la relación diplomática tanto a nivel bilateral como multilateral, en particular, en contar con el apoyo de los países amigos de América Latina a los esfuerzos de la República de Corea por mantener la paz en el noreste de Asia, como uno de los temas principales.

Sin embargo, entrando a la década de los 90 y mucho más en este nuevo siglo, la relación de cooperación sustancial, específicamente en las áreas de comercio e inversión, ya va teniendo un perfil totalmente distinto. Como vemos, hoy en día los productos coreanos, como autos, televisores, teléfonos inteligentes y

electrodomésticos, son visibles en la vida cotidiana del pueblo de este continente.

Además, la inversión coreana en América Latina también viene aumentando. Ésta se inició con las industrias maquiladoras de ropa en los países de América Central y el Caribe. Posteriormente, con inversiones en los países de la Cuenca del Pacífico y el Mercosur, los empresarios coreanos se destacaron como uno de los mejores inversores en la región, no solo con las maquiladoras y ensamblaje de maquinaria, sino también en las áreas de energía, minería y pesquería, las cuales se vienen ampliando y diversificando año tras año.

Hoy en día, el Gobierno coreano puede afirmar que la relación de la República de Corea y América Latina se basa primero en la promoción de valores universales como la democracia, el libre mercado y la libre circulación de personas, y que enfrentan juntos los desafíos de la globalización.

Segundo, promueve la formación de un único espacio económico. Corea ya tiene Acuerdos de Libre Comercio con Perú, Chile y Colombia, y estamos terminando la negociación con Ecuador y SICA; además, retomaremos la ronda de negociación con México y esperamos en el futuro iniciarla con el Mercosur.

En tercer lugar, promueve el intercambio de personas, jóvenes, expertos y académicos de varias agencias como Korea Foundation, KOICA y KIEC. Estamos trabajando rigurosamente para fortalecer el entendimiento mutuo en varios horizontes. Aparte del comercio y la inversión, la cooperación para el desarrollo liderada por KOICA,

y varias agencias de Corea, ocupa un nuevo eje de cooperación entre Corea y América Latina.

Sin embargo, como siempre el papel del sector privado hoy es más importante que antes; el comercio y la inversión, liderados por las empresas privadas, va a abrir un nuevo horizonte de cooperación. En este sentido, revisar la situación actual y diseñar nuevas formas de desarrollo futuro será otro rol importante del sector público y académico. En ese sentido, la celebración del seminario regional de hoy es muy oportuna.

Señoras y señores,

Antes de concluir, deseo reiterar mi agradecimiento a SELA por elegir a Corea como país tema del evento, al Ministerio de Relaciones Exteriores del Perú por su apoyo, a la Universidad del Pacífico por la excelente organización del seminario, y a todos los profesionales comprometidos por mejorar la relación entre Corea, América Latina y el Caribe.

Tengo la firme convicción de que este seminario va a contribuir a ampliar y profundizar el conocimiento mutuo y a elevar a un nivel superior la relación cooperativa entre la República de Corea y América Latina en los sectores del comercio, inversión y desarrollo de la región.

Muchas gracias.